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Плюсы и минусы
Виктора Гришина

 Скоро атомная отрасль празднует 65-летие. В Лес-
ном в рамках этой славной даты пройдет ряд меропри-
ятий. Так, 18 сентября на мини-стадионе ФСЦ «Факел» 
состоится футбольный матч, где встретятся команды 
руководства комбината и городской администрации. Да-
лее, 27 сентября пройдет торжественный вечер, на ко-
тором будут чествовать пенсионеров комбината – вете-
ранов атомной промышленности. А 28 сентября состо-
ится торжественное собрание лучших сотрудников ком-
бината «Электрохимприбор». Оба торжества пройдут в 
СКДЦ «Современник».   

10 Сентября в Екатеринбурге уже в 15-й раз про-
шел Областной конкурс профессионального мастер-
ства среди водителей общественного пассажирско-
го транспорта. В нем принимала участие команда АТП 
Лесного: профессиональное мастерство демонстри-
ровали роман Вахрушев, Михаил нехорошев и Лев 
Шишков. Как сообщил управляющий делами АТП Па-
вел Зверев, результаты пока неизвестны, но наши 
участники выступили успешнее, чем в прошлом году.  

оАо «Автотранспортное предприятие» на днях  при-
обрело новый междугородний автобус, который будет 
курсировать по маршруту Екатеринбург – Лесной. В са-
лоне удобные кресла, есть кондиционер, телевизор, ав-
тобус отвечает всем требованиям безопасности и ком-
форта. 

трАдиционный легкоатлетический кросс «Золо-
тая осень» пройдет в Лесном 23 сентября. Ежегодно в 
нем принимают участие свыше 300 спортсменов – уча-
щихся средних и старших школ города. Организаторами 
кросса «Золотая осень» выступают Детско-юношеская 
спортивная школа Управления образования Лесного и 
ФСЦ «Факел». Соревнования пройдут при поддержке 
отдела по физической культуре, спорту и молодежной 
политике городской администрации.

Соб. инф. 

Вчера, 15 сентября, исполнилось ров-
но полгода, как народ Лесного выбрал 
нового мэра. и хотя инаугурация и, сле-
довательно, официальная дата всту-
пления Виктора Гришина в должность 
случилась девятью днями позже, все 
же именно 15 марта стал историческим 
днем.

Если вспомнить предвыборную кампа-
нию, то с самого начала все шло не по 

сценарию, который планировалось разыг-
рать в областных политических закулисах. 
Настолько не по сценарию, что люди в чер-
ном не вылезали из нашего ЗАТО, ломая кан-
дидата Гришина и пугая население, что если 
оно выберет «не того мэра», то область силь-
но обидится – вплоть до того, что не даст нам 
ни копейки… 

Что ж, мы выбрали «не того» мэра. И что 
имеем за эти полгода?

Безусловно, мэр нам достался интерес-
ный. Политически неприкаянный, он так до 
сих пор и не вступил ни в «Единую Россию», 
ни даже в «Справедливую», оказавшую ему 
на выборах существенную поддержку. И, по-
хоже, за партбилетом и не стремится. Одна-
ко за полгода он сумел так выстроить отно-
шения с областью, что сегодня Лесной вы-
черкнут из списка «трудных» городов и вхо-
дит в семерку самых конструктивных и дис-
циплинированных муниципальных образова-
ний. Хороший строитель – в смысле дипло-
мат, Гришин умело демонтировал стереотип 
правительства о том, что хорошо работать 
можно только с мэром-единороссом. Беспар-
тийные, как видно, тоже не лыком шиты.

Правда, политическое строительство в 
Лесном никто не отменял, и теперь Гри-

шину предстоит направить деятельность по 
выбору «правильного» председателя мест-
ных единороссов. Именно об этом был его 
последний разговор с г-ном Лашманкиным – 
точнее, уже с Максимовым: Гришин попал как 
раз в момент правительственной рокировки – 
ехал к одному начальству, а оказался на ин-
структаже у другого… Теперь вопрос: кто бу-
дет этим «правильным» вожаком лесновских 
«медведей»? Глава администрации Румян-
цев? Не всех в области устраивает его кан-
дидатура. Кто-то из мастодонтов-думцев? 
Вариантов два – два Юрия: Шупенько и Ива-
нов. Называется и фигура Гущина, но – толь-
ко из парадно-этических соображений. Впро-

чем, гадать при-
дется недолго: как 
раз на сегодня, 16 
сентября, запла-
нирован очеред-
ной политсовет 
«ЕдРа». 

Итак, область 
признала Гриши-
на. Это безуслов-
ный плюс и очки в 
его рейтинг. Зато 
в местной Думе 
поддержка депу-
татов у него толь-
ко на 50%: часть 
депутатского кор-
пуса не может 

смириться с тем, что главой стал не их кан-
дидат, и, организовав некую коалицию, каж-
дое заседание вынимают из Гришина не-
рвы. Предложения, которые глава находит 
правильными и представляет думцам, «мо-
гучая кучка» сначала саботирует и ловит 
Гришина на каждой запятой. Победа в от-
стаивании своих решений дается главе тя-
жело, и это бесспорный минус. Достаточ-
но вспомнить неадекватное поведение не-
которых депутатов, когда выбирали сити-
менеджера. Сможет ли мэр выстроить мо-
дель конструктивного взаимодействия с 
представительной властью – вопрос! Как го-
ворится, чужие амбиции хуже инквизиции.

Кстати, о сити-менеджере. В этой важ-
ной партии Гришин также одержал по-

беду: партнером по власти стал «его» че-
ловек, так как работать с Олейником Гри-
шин не хотел сразу и не скрывал этого: уже 
на этапе знакомства между ними обнару-
жились принципиальные противоречия по 
ряду ключевых позиций. 

Тандем «Гришин – Румянцев» работает 
уже три месяца. Начали они хорошо. В че-
тыре руки сыграли похоронный марш не-
санкционированным свалкам в городе и 
держат работу по их ликвидации на контро-
ле. Расписали ремонт городских дорог – 
первые плоды можно видеть на ул. Победы. 
Кто скажет, что этого мало? Даже таксисты – 
профессионально-придирчивая каста – и те 
стали похваливать власть за борьбу со «ще-
калевками», а это, как ни крути, – показатель! 
Два хозяйственника у власти – и вот уже стар-
товала реконструкция площади у централь-
ной вахты, объявлен конкурс на памятник 
первостроителям города, ведутся ремонты 
фасадов жилых домов. То ли еще будет?

Отдельный плюс – это то, что город 
входит в срок в отопительный се-

зон. Мэры других муниципалитетов делают 
большие глаза: как такое возможно?! При 
таких долгах, как в Лесном – в сто милли-
онов, в любом другом городе поставщики 
энергоресурсов палец о палец не ударят 15 
сентября! Если уж говорить честно, область 
сегодня вообще не готова к отопительному 
сезону. Настолько, что Медведев уже при-
щурился в сторону Мишарина: полетят ско-
ро клочки по закоулочкам. А у Лесного в 
журнале «за тепло» стоит пятерка. Какими 
силами? Вопрос! Учитывая, что «Технодом» 
бросили на амбразуру, отказав в финансо-

вой помощи: пусть, дескать, выкручивают-
ся с долгами самостоятельно… Очевидно 
одно: Гришин и гендиректор комбината Но-
виков таки пришли к общему знаменателю, 
и тепло город получит.

Однако не одни кругом плюсы. Недо-
вольны деятельностью нового главы, 

например, противники точечной застройки, 
которая ведется во дворах домов, и любите-
ли бани, которую все же закрыли – оконча-
тельно и, видимо, бесповоротно. Там и там 
есть бунтующие инициативные группы, ко-
торые звонят и пишут обращения в прием-
ные политических партий, областное прави-
тельство; вот только к Путину их пока не пу-
скают… По поводу первого недовольства 
Гришин уже дал ответ: точечная застройка 
для мэра априори – благое дело, строитель-
ство будет продолжено, тем более речь идет 
о социальном жилье. Вопрос же о бане, как 
выясняется, не поддается решению в прин-
ципе: баня – предприятие по жизни убыточ-
ное, а кто хочет работать себе в минус? Ни-
кто. Поэтому этот самый минус стоит теперь 
в рейтинге главы – минус от горожан, голо-
совавших за Гришина в надежде на содей-
ствие в банном вопросе.

Налицо и имиджевые проколы гла-
вы. Прежде всего, это кадровый во-

прос: некоторые назначения демонстриру-
ют неразборчивость Гришина в профессио-
нальных качествах людей, а может быть, и 
в личностях. У него, как и когда-то у Щека-
лева, не получается собрать команду силь-
ных, работоспособных специалистов. Во-
круг него, возможно, достаточно хороших 
людей, но «хороший человек» – это не ква-
лификация. К тому же имиджевые проко-
лы рано или поздно могут стать проколами 
стратегическими.

Это же касается и отношений со СМИ. 
Гришин начал было делать верные вещи: 
разрушил информационную монополию, 
которую устроил мэр Щекалев для офи-
циальной городской газеты, не продлил 
контракт с ее главредом – редчайшим 
непрофессионалом-газетчиком, но в итоге 
свои позиции в прессе так пока и не укре-
пил. В «Вестнике» по-прежнему работают 
люди, почти сорвавшие ему выборы в по-
следнюю ночь (хотя понятно, что за под-
лость и грязь уволить нельзя) и продолжа-
ющие сегодня подставлять его как главу го-
родского округа на газетных полосах.

Что касается «Радара», то администра-
ция через раз начала игнорировать его сно-
ва, а это – самая большая подстава, кото-
рую только может подложить мэру его окру-
жение. Даже верная и довольно оператив-
ная пресс-служба благополучно забыла о 
дате «Сто дней у власти» – о святом для 
каждого градоначальника мероприятии…

Что ж, за минувшие полгода в деятель-
ности главы есть и плюсы, и мину-

сы. Гришин старается быть дипломатом, 
по-хозяйски заботится о городе, нимб ему 
тоже пока не жмет, а вот ошибки делает те 
же самые, какие делал его предшественник. 
И хоть вера народная в нового главу в це-
лом сохраняется, ему уже есть о чем заду-
маться...

Вера НАРОДНАЯ.

В последнем номере «Вестника» зам. главы ад-
министрации Лесного Владислав русаков, ссы-
лаясь на губернатора Александра Мишарина, по-
пулярно пояснил читателям, как в Лесном будут 
обеспечивать доступ к информации о деятельно-
сти органов местного самоуправления. одно из 
направлений – создание информационного хол-
динга на базе МУПов: трансинформа и газеты 
«Вестник».
Подробное описание преимуществ такого информа-

ционного монстра – не более чем попытка запудрить 
читателям мозги. Издержки на содержание редакций 
если и сократятся, то на копейки. А вот монополия при-
дворных СМИ вырастет в разы. Это, похоже, и нужно 
администрации. Кто владеет информацией, тот владе-
ет властью – этот расхожий принцип известен давно. О 
«полной и достоверной информации», за которую рату-
ет господин Русаков, говорить не придется. Это от лу-
кавого. В карманных СМИ будет только та информа-
ция, которая устроит администрацию. Вот почему «ве-
дущая роль отводится… муниципальным СМИ». Коро-
че, старые песни на новый лад. Но старая администра-
ция хотя бы не прикрывалась «максимальной открыто-
стью властей всех уровней», а действовала прямоли-
нейно, по принципу: чем меньше люди знают, тем про-
ще обделывать делишки за рамками закона. Для этого 
и нужны подконтрольные СМИ. Независимые, то бишь 
частные, в эту концепцию явно не вписываются. В дока-
зательство достаточно вспомнить правление Иваннико-
ва и Щекалева. 

Позиция губернатора нам тоже известна: на очеред-
ной встрече с представителями СМИ он призвал публи-
ковать позитив об области, о деятельности губернато-
ра. И сегодня не случайно почти все номера «Област-
ной газеты» с первой до последней полосы заполнены 

портретами чиновников во главе с Мишариным. Короче, 
из журналистов продолжают воспитывать пиарщиков. 

Что касается независимых СМИ, то на них наплевать 
и губернатору, и местной администрации. Программа 
поддержки предусматривается только для муниципаль-
ных СМИ. И если бы речь шла только о чисто информа-
ционном поле, то и хрен с ним (это словечко, кстати, лю-
бит наш президент). Но, судя по публикации ответствен-
ного чиновника из местной администрации, с создани-
ем медиахолдинга «появится возможность для работы с 
крупными информационными и рекламными агентства-
ми и клиентами». Другими словами, конкурентов (неза-
висимые СМИ) рубим на корню. Не секрет, что частные 
СМИ живут за счет рекламы, им не приходится ждать 
поддержки ни от губернатора, ни от глав муниципалите-
тов. Тогда как муниципальные СМИ имеют стабильный 
доход за счет публикаций официальных решений адми-
нистрации и КУИ, а также по договорам с администра-
цией губернатора. 

В общем, в Лесном (и не только в нем) капитально го-
родят огород (информационный), не понимая, что вме-
сте с муниципальными нужно развивать и частные СМИ, 
если, конечно, действительно здесь хотят «максималь-
но эффективно освещать деятельность органов местно-
го самоуправления, а также областных и федеральных 
органов власти». 

Без свободных, социально ответственных СМИ сегод-
ня не справиться ни с коррупцией, ни с модернизацией, 
ни с другими социальными и экономическими задачами, 
поставленными президентом. А может, у губернатора и у 
глав муниципальных образований совсем другие цели? 

В. МИХАЛЫЧ.
P.S. Городить огород – затевать какое-нибудь хло-

потливое и безуспешное дело (словарь С.И. Ожегова, 
изд. «Советская энциклопедия», Москва, 1964 г.). 

кАчкАнАрСкий Гок «Ванадий» 
планирует разместить на террито-
рии городского округа «Город Лесной» 
шламохранилище площадью 400 гек-
таров. В случае разрешения вопроса 
в пользу КГОКа, отходы производства 
дочернего предприятия Евраза зай-
мут порядка 8% общей площади ГО.  
Как стало известно «УралПолит.Ru» из 
собственных источников информации, 
свои интересы КГОК продвигает как че-
рез местные, так и федеральные кана-
лы. К примеру, в адрес администрации 
Лесного уже поступали письма от Ми-
нистерства природных ресурсов РФ с 
просьбой изучить «интересный» про-
ект горно-обогатительного комбината. 
«Представители КГОКа приезжали 
в Лесной для ведения переговоров 
еще в 2009 году. Выгода «дочки» Ев-
раза ясна, но о том, что получит за-
крытый город, речи не идет. Шламох-
ранилище планируется разместить в 
двух километрах от жилых кварталов, 
в так называемой «промзоне». Эколо-
гическую обстановку в Лесном с его 
ядерным производством и без отходов 
КГОКа можно назвать неблагоприятной. 
Если все-таки качканарский комбинат 
получит разрешение на хранение шла-
ма, то никогда не услышит нареканий 
от общественных организаций: на тер-
риторию режимного объекта у них до-
ступа нет. Получится, что город останет-
ся один на один с этой проблемой», – 

Открытым текстом

подчеркнул собеседник агентства. 
Шламохранилище КГОКа может ока-
зать негативное влияние на экологию 
не только Лесного, но и на соседству-
ющую с закрытым городом Нижнюю 
Туру. Глава администрации Нижнету-
ринского городского округа Федор Те-
лепаев в разговоре с корреспонден-
том «УралПолит.Ru» отметил, что еще 
не слышал о планах структуры Евраза. 
«Я был извещен только о расширении 
месторождения КГОКа в сторону наше-
го поселка Косья. В связи с этим меня 
просили вывести прилегающие к этой 
зоне леса из первой категории. Я дал 
отрицательный ответ. С экологической 
точки зрения Нижняя Тура находит-
ся в самом неблагоприятном положе-
нии: рядом Качканарский ГОК и Лесной 
с ядерным производством. Лесничане 
хотя бы получают надбавку за вред-
ность, а мы остаемся ни с чем. Я как ко-
ренной житель НТГО, безусловно, буду 
выступать против размещения шла-
мохранилища на территории Лесного, 
в непосредственной близости от Ниж-
ней Туры», – сообщил Федор Телепаев. 
На момент публикации материала по-
лучить комментарий Качканарского 
ГОК не удалось. В приемной предпри-
ятия корреспондента «УралПолит.Ru» 
попросили направить официальный 
запрос на имя управляющего директо-
ра КГОКа Сергея Напольских.   

«УралПолит.Ru».

Городят огород, 
или Старые песни на новый лад

Шламохранилище
в Лесном?!

Уважаемые работники лесного хозяйства! 
дорогие ветераны лесной отрасли! 

От всей души поздравляем вас с профессио-
нальным праздником – Днем работников леса! 
Нет более благородной, ответственной и важной 
задачи, чем защита природы, сбережение, преу-
множение, заботливое и рациональное использо-
вание ее лесных ресурсов. Лес всегда был одним 
из главных богатств нашей страны. А вы являе-
тесь верными хранителями и защитниками «зе-
леного друга», который с давних пор поддержи-
вал человека во всех сферах жизни: строитель-
стве, заботе о здоровье, отдыхе, пропитании, раз-
витии различных ремесел и производств. 

Однако лес может стать и источником опасно-
сти для человека. Это лето запомнится многим 
пожарами, которые, к счастью, обошли стороной 
территорию нашего городского округа. Во многом 
это заслуга работников лесного хозяйства Лесно-
го. Выражаем вам благодарность за высокий про-
фессионализм, ответственность, оперативные и 
слаженные действия по предотвращению пожа-
ров на территории городского округа.

От всей души желаем здоровья, счастья и бла-
гополучия, стойкости и упорства в достижении по-
ставленных целей и задач!

19 сентября –
День работников леса

Конкурс 
мастерства водителей

Новый автобус

Кросс «Золотая осень»

Виктор ГРИШИН, глава ГО «Город Лесной»,
Василий РУМЯНЦЕВ, глава 

администрации ГО «Город Лесной». 


